



西東京市立保谷中学校

学校便り 6号

令和7年9月30日(火)

校長 市来原 真茂

明日はいよいよ合唱コンクールです。今年のスローガンは「熱唱残響」。一人ひとりの声が重なり合い、心に響く歌声が残響となって会場全体に広がっていく願いが感じられます。

合唱は、ただ音程をそろえて歌うことではありません。仲間と心を合わせ、お互いの声に耳を傾けながら、指揮者や伴奏者と共に一つの作品を作り上げていく営みです。練習を重ねる中で、協力することの大切さや、仲間を信じる喜びを、きっと実感してきたことでしょう。

そして、もう一つ大切なのは「歌詞の意味を理解して歌うこと」です。歌詞はただの言葉の集まりではなく、作詞者が思いや願いを込めて紡いだものです。その歌詞に込められた思いをどう理解し、どう表現するかは、歌い手である皆さんに委ねられています。

例えば、課題曲の一つ「大切なものの」。

歌詞の中に出てくる「大切なもの」という言葉を、さんはどう受け止めますか？「大切なものは何だろう」と考えながら歌うとき、その歌声にはきっと特別な力が宿るはずです。歌詞を読みながら、自分の心と重ねてみてください。そこから生まれる表現こそが、聴く人の胸に届く響きになるのです。

他の課題曲・選択曲の歌詞も同じです。そこに込められた思いを受け取り、どう表現するかを一人ひとりが考えて歌うとき、歌はただの音楽ではなく「心の言葉」として広がります。

皆で心を一つにして歌うとき、その響きは必ず聴く人の胸に届きます。クラスで力を合わせて作り上げた歌声が、今年の合唱コンクールに「熱唱残響」として響き渡ることを、とても楽しみにしています。

生徒会役員選挙（担当：生活指導部）

9月8日（月）に体育館で立会演説会を行いました。2年生役員と1年生役員は信任投票、会長は定数以上の立候補が出たため、投票を行いました。今回の選挙に向けて立候補者たちは、自分のポスターを作ったり、朝のあいさつ運動を行ったり、各クラスでの自己紹介を行ったりしてきました。どの会長・役員候補も今後の学校生活をよりよくするために素晴らしい演説をしてくれました。今回の生徒会役員選挙により、新しい生徒会役員が発足します。壇上に立ち、全校生徒に向けて自分の意見を伝えるということは生徒たちにとってとても素晴らしい経験となったと思います。日々の学校生活の中で実力を発揮してくれることを期待します。



道徳授業地区公開講座（第1学年）

「見えない親切」を題材に、主人公の心情の変化を通して、人はそれぞれ異なる見方や考え方をもっているということを考えました。自分の価値観を見直し、他者の考えに謙虚に耳を傾けることの大切さを実感していました。また、見返りを求めて行動する親切の意義についても深く考え、寛容な心で人と接することの重要性を理解する姿が見られました。今回の授業が、1つの見方や考え方ではなく、本人や周りにとって最善な判断をしようとする気持ちをもつきっかけとなれば幸いです。



道徳授業地区公開講座（第2学年）

2学年は、「私のせいじゃない」といういじめをテーマにした題材でした。同じ事実でも、立場によって見え方が異なることや自分と他者で感じ方が違うことについて、グループ活動を通して理解を深めることができました。様々な考え方がある中で、それを理解し認め合うことが、安心や安全な生活につながると実感できたのではないかでしょうか。教科書の中の出来事として終わることなく、自分自身に当てはめながら日々の生活を過ごして欲しいと思います。



道徳授業地区公開講座（第3学年）

「しあわせ」という教材を使用し、他者との見方考え方の違いやについて考えました。教材内にある「全体のしあわせ」を考えることを目標に、目前に控えた合唱コンクールを題材に話し合い活動を行いました。話し合いを通して、他者の意見も尊重しながら、自分の意見も大切にすることを目指し、折衷案を出したり、お互いの思いが反映された案を新たに提案したりする姿が見られました。これからも、互いの違いを認め合い、相手を尊重する姿勢を大切にしながら、自身の成長に繋げていってほしいと思います。



道徳授業地区公開講座（のびる学級）

1年I組・J組合同で「その人が本当に望んでいること」、2年I組・J組合同で「遠足で学んだこと」、3年I組とJ組はそれぞれのクラスで「しあわせ」という教材を通して、自分と他者との関わりについて考えました。1年生は、教材を通して他者との関わりについて学ぶことができました。2年生は、慣れてきた環境の中で自分の意見を発表することができた生徒が多く、自分事として考えることができました。3年生は、今までの経験から、他者の意見を尊重することの大切さや理想的な言動について具体的に考えることができました。これから先、生徒が出会うさまざまな人との関わりについて考えるきっかけとなれば幸いです。



道徳授業地区公開講座 意見交流会

道徳授業を公開した後、保護者の方を交えた意見交流会を行いました。「相手の立場に立って考えることができていた」「全員が満足する状態とは何か、考えられていた」など、生徒たちの考えの深まりがあったというご意見や、「生徒の考えが同じ意見になりやすい教材の場合、生徒の考えを揺さぶる教員からの声掛けが必要ではないか」というご意見など活発な意見交換が行われました。保護者の皆様からいただいたご意見を活かし、生徒の心の育成により尽力していきたいと思います。ご参加いただいた保護者の皆様ありがとうございました。

生徒の活躍

大会（コンクール名）	成績	受賞者（団体を含む）
西東京市中学生バドミントン シングルス大会	1年生男子の部 3位	第1学年生徒
西東京市内大会	準優勝	女子バレー部
第3回Mカップ女子バレー部 大会	準優勝	女子バレー部
立川市新体操競技会 ジュニアフレンドシップ	種目リボン 第5位	第1学年生徒
アマチュアキックボクシング全国 大会2025 in 後楽園ホール	中学生 37kg 級 優勝	第1学年生徒

10月の予定

- 10月1日(水) 合唱コンクール
2日(木) 修学旅行事前検診（3希望者）専門委員会
3日(金) 中央委員会
6日(月) 全校朝礼 安全指導
8日(水) 学運協
9日(木) 修学旅行始（3）
11日(土) 修学旅行終（3）
14日(月) スポーツの日
15日(火) 振替休業日（3）
17日(金) 校内研究 午前授業



- 20日(月) 生徒会朝礼 給食なし（お弁当）
21日(火) スケアードストレート 避難訓練
22日(水) 職場体験事前訪問（2）
虐待防止委員会
23日(木) 校外学習（1）
24日(金) 進路説明会（3）
27日(月) 三者面談始（3）
28日(火) 職場体験始（2）
29日(水) 職場体験終（2）
27日(月)～31日(金) 午前授業

